

## **Wanderausstellung „Demensch – Alltagssituationen mit Demenz“**

Humor und Demenz, passt das zusammen? Ja, meint die Alzheimer Gesellschaft Schleswig-Holstein. Deshalb hat sie 25 Zeichnungen des Cartoonisten Peter Gaymann erworben, um sie als Wanderausstellung innerhalb Schleswig-Holsteins zu verleihen. Startschuss war die feierliche Eröffnung im Dezember 2018. Peter Gaymann berichtete u.a. über seine Initiative „Demensch – Alltagssituationen mit Demenz“ und erstellte einen Cartoon, der vor Ort versteigert wurde.

Seitdem leihen verschiedenste Institutionen die Ausstellung beim Landesverband in Norderstedt aus. Wunsch ist dabei, dass am Ausstellungsort außerdem mindestens eine Veranstaltung durchgeführt wird, die sich der Krankheit Demenz und ihren Auswirkungen widmet. So ist sichergestellt, dass das Thema auf leicht zugängliche Weise einem breiten Publikum präsentiert wird.

Swen Staack, Geschäftsführer der Alzheimer Gesellschaft Schleswig-Holstein und Leiter des Kompetenzzentrums Demenz, betont zum Hintergrund der Ausstellung, dass Humor helfen kann. Sowohl um Verständnis für Menschen mit Demenz und ihre Eigenarten zu entwickeln, als auch in der direkten Begegnung mit ihnen oder der Bewältigung der Krankheitserfahrung als Betroffene und Begleitende.

Die Ausstellung kann nach vorheriger Anmeldung und Absprache bei der Alzheimer Gesellschaft Schleswig-Holstein e.V. / Selbsthilfe Demenz, Hans-Böckler-Ring 23c, 22851 Norderstedt, Tel.: 040/30 85 79 87, Fax: 040/30 85 79 86, Mail: [info@alzheimer-sh.de](mailto:info@alzheimer-sh.de) gegen eine Spende ausgeliehen werden. Die Verleihbedingungen für diese und zwei weitere Ausstellungen sind unter <https://www.demenz-sh.de/demenzfreundliche-kommune/kultur-natur-und-sport/> einzusehen.

### **Hintergrund:**

Die Alzheimer Gesellschaft Schleswig-Holstein e.V. / Selbsthilfe Demenz ist ein gemeinnütziger Verein. Als Landesverband ist sie Dachorganisation für derzeit 13 regionale Alzheimer Gesellschaften. Die Alzheimer Gesellschaft S-H informiert über dementielle Erkrankungen und deren Auswirkungen auf Betroffene, Angehörige und die Gesellschaft. Zu ihren aktuellen Projekten zählen betreute Urlaubsreisen für Menschen mit Demenz und ihre Angehörigen, eine Musterwohnung für Menschen mit Demenz, das Kompetenzzentrum Demenz und die Umsetzung des Demenzplans. In Schleswig-Holstein leben über 60 000 Menschen mit Demenz.